

On entend par écriture sainte, livres saints ou biblios l'ancien et le nouveau Testament. On les nomme saints, parce qu'ils traitent des choses saintes; et furent inspirés par le Saint-Esprit.

Le premier de ces livres et pour ainsi dire l'histoire des rapports de Dieu et de ses élus avec les premiers hommes, et des promesses qui furent faites au monde par son créateur. Le second retrace l'accomplissement de ces promesses, l'établissement du christianisme et son état, jusqu'à l'élection de Saint-Pierre comme chef de l'église, qui dirige aujourd'hui, par ordre de succession, un pape ou souverain pontife des cardinaux, archevêques, évêques, curés et autres ecclasiastiques, tous soumis aux doctrines posées et reconnues par les conciles.

Un concile est la réunion des chefs de l'église, assemblés pour régler certains points de la religion, ou de la discipline ecclésiastique. Le concile tenu à Trente, en Italie, est un des plus fameux.

On nomme schismes les divisions et dissidences qui se sont manifestées dans l'église, par rapport à ces doctrines; et "hérétie", les doctrines contraires à la foi, et qui tendent à la détruire. Toute cécité qui, au lieu d'être rendu au créateur, s'adresse à la creature, s'appelle idolatrie. Tel est celui que certains peuples savages rendent encore au soleil.

#### IMAGE DE L'ETRE-SUPREME:

Cet autre universel, sans déclin, sans aurore,  
C'est Dieu, c'est ce grand tout qui moi-même s'adore!  
Il est ; tout est en lui ; l'infini, les temps,  
De son être infini sont les purs éléments ;  
L'espace est son séjour, l'éternité son âge ;  
Le jour est son regard, le monde est son image ;  
Tout l'univers subside à l'ombre de sa main ;  
L'âtre à slots éternels déboulant de son sein,  
Comme un fleuve nourri par cette source immense  
S'en échappe et revient finir où tout commence.  
Sans bornes, comme lui, ses ouvrages poursuit  
Bénissent en naissant la main qui les a faits ;  
Il peuple l'infini chaque fois qu'il respire ;  
Pour lui, volonté c'est faire, exister c'est produire !  
Tirant tout de soi seul, rapportant tout à soi,  
Sa volonté suprême est sa suprême loi !  
Mais cette volonté, sans ombre et sans faille,  
Est à la fois puissance, ordre, équité, sécheresse,  
Sur tout ce qui peut être il l'exerce à son gré ;  
Le néant jusqu'à lui s'élève par degré ;  
L'intelligence, amour, force, beauté jeunesse,  
Sans s'épuiser jumis, il peut donner sans cesse,  
Et comblant le néant de ses dons précieux,  
Des derniers rungs de l'être il peut tirer des dieux !  
Mais ces dieux de sa main, ces fils de sa puissance,  
Mesurent d'eux à lui l'innombrable distance,  
Tendant par leur nature à l'être qui les fit ;  
Avec leur fin à tous, et lui seul se suffit.

DE LAMARTINE.

#### MAISON D'ECOLE.

Une assemblée de personnes de famille a eu lieu dimanche dernier à la sortie de la messe, à l'effet d'entendre le rapport des Notables chargés de faire une collecte pour ériger une maison d'école dans ce village. Ces Messieurs ont produit une liste de souscriptions dont le montant s'élève à 160... L'assemblée a procédé immédiatement à la nomination de six Syndics et d'un président; spécialement chargés de la direction de la nouvelle habitation qui sera érigée à la partie n° 1 de la place de l'école.

Nous ne pouvons que féliciter nos concitoyens sur le résultat de cette assemblée et le désir d'un logement pour un maître et une maîtresse d'école étaient vivement exprimés depuis long-tems, et tout le monde était d'accord qu'il fallait faire quelque chose pour que les Statuts Provinciaux allouent aux maîtres et maîtresses d'école, il était impossible qu'il y eût un logement convenablement en payant un loyer qui ne pouvait être modique.

On espéra qu'à la prochaine session la chambre modifiait la loi sur ce sujet et qu'en accordant d'avantages aux Maîtres et Maîtresses, elle leur imposera l'obligation d'instruire un plus grand nombre d'élèves. Cet arrangement et d'autant plus désiré que dans les villages plus populaires que la Laprairie il existe une quantité d'enfants negligés par leurs parents battant le pavé et de choses à gêner les citoyens sans principes et peu éduqués, tandis que s'ils étaient admis à recevoir le bénéfice d'une bonne éducation, ils deviendraient des membres utiles et peut-être distingués de la chaîne sociale.

On espère que les personnes qui n'ont pas encore contribué à la souscription doivent nous éclairer de par-

s'empresseront de joindre leurs noms à ceux des respectables citoyens qui se trouvent déjà sur la liste.

#### CHEMIN DE FER.

Nous éprouvons la plus grande satisfaction de pouvoir annoncer à nos lecteurs de Laprairie, qu'il est enfin décidé que le chemin de fer du Lac Champlain au fleuve St. Laurent, aboutira à Laprairie.

Les considérations qui ont décidé l'ingénieur sont celles-ci : d'abord la diminution de la longueur de la route, qui est d'environ cinq-milles, en second lieu l'avantage d'éviter de faire passer la route sur un terrain très long plein de foudrières et en outre celui de éviter la construction d'un quai pour les Stem-Boats d'une étendue considérable, et exposé à des grands dangers tous les printemps.

Cinq cent actions, ayant déjà été obtenues la compagnie réussira le 29 de ce mois pour nommer les directeurs chargés de la première opération de la société, il paraît décidé qu'on mettra la main à l'œuvre dès le printemps, nous. Lorsque tous les amis de la prospérité de leur pays, et qu'ils possèdent des capitaux de s'emparer d'acquérir des actions dans cette entreprise évidemment si utile et si profitable.

Une personne respectable de St. Constant nous apprend que depuis peu de jours plusieurs chiens enragés se sont montrés dans la paroisse et qu'ils ont mordu beaucoup d'animaux et malheureusement aussi plusieurs personnes. Ainsi que d'ordinaire, lorsque ces accidents se sont répandus, l'épouvante dans le village, on a fait l'usage de laisser courir les chiens, c'est une chose remarquable que tous les ans, on attend le retour du mal, avant de prendre aucune mesure pour le prévenir. Nous espérons qu'il n'en sera pas ainsi cette année à Laprairie et qu'on prendra des mesures pour faire résister cette multitude de chiens qui vous passent le jour entre les jambes et la nuit ils vous mordent.

Depuis que nous avons écrit cet article ci-dessus, nous sommes informés qu'une jeune fille de dix-huit ans, de la paroisse de St. Constant, donne des symptômes certains d'hydrophobie à la suite de mordures graves qui lui avaient été faites au bras par un des chiens dont nous venons de parler.

#### Naissance et Phénomène Singulier.

Le cinq de ce mois la femme du Sieur Hyacinthe Daigleau, charpentier de ce Village, accoucha d'un Enfant Male, après avoir souffert les douleurs les plus vives pendant sept jours. A peine cet enfant était-il né de quelques minutes qu'il se leva trois fois sur son lit, sans aucun aide et au grand étonnement de la sage-femme et des autres personnes présentes. Cet enfant donne aussi des marques d'un développement de forces très précoces. Lorsqu'il est dans son berceau, ses mains ne sont pas enveloppées, il se couvre souvent quoi qu'il ait plusieurs couvertures sur lui. Il se porte très bien, prend de la nourriture solide, et jouit déjà de l'organe de la vue, ce qui prouve clairement en suivant des yeux la lumière artificielle ainsi que celle du jour.

Le mot de la dernière Enigme est Aujourd'hui.

#### CHARADE.

Mon entier  
Est mon premier  
Devenu mon dernier.

#### MARIAGE.

— A St. Philippe, le vingt-trois Nov. par Messire Pigeon, curé du lieu, M. Medard Bruneau de St. Constant, a donné : Marie Louise Dupuis, fille de M. Pierre Dupuis, de St. Philippe.

#### DECES.

A Laprairie le 6 dit présent mois à quatre heures et demi du matin à l'âge de cinquante ans Bazile Jourdain Brosse écuyer. Un des marchands les plus recommandables de ce village.

Ce respectable citoyen fut pendant long-temps le premier et plus ancien capitaine de Milice à la plus grande satisfaction de ses concitoyens. Son caractère fut généralement estimé et les indigens regretteront long-tems en lui, un de leurs meilleurs soutiens.

Il laisse plusieurs enfants encore en bas âge pour déplorer la perte du meilleur et du plus tendre des pères. Ses funérailles ont eu lieu le 9 de ce mois avec toute la pompe qui exigeait son caractère et son rang dans la société. Un nombre considérable de citoyens de toutes les classes, tant de Laprairie que des environs assistèrent aux obsèques de cette homme estimable et prouvaient par leur présence qu'il était généralement regretté.

## AVIS DIVERS

LE SOUSSIGNE fait ses remerciements à ses amis et à tous ceux qui ont bien voulu l'encourager depuis qu'il a la direction de L'HOTEL CANADIEN dans ce Village, il espère que les Voyageurs qui voudront bien le visiter trouveront chez lui en tout temps un Assortiment choisi de meilleurs LIQUEURS, il aura toujours prêt, des METS aux désirs des visiteurs, et enfin tous les avantages désirables pour être bien logé.

SECURIES et REMISE dans le meilleur ordre possible.

CHARLES GIROUX.

Laprairie, 11 décembre, 1834.

#### A REPARER ET A NETTOYER,

#### PIANO-FORTE ET HORLOGES.

TOUTES PERSONNES qui ont des PIANO-FORTES à réparer et à accorder, ainsi que des HORLOGES ou PENDULES à nettoyer ou à arranger peuvent s'adresser au BUREAU de L'IMPARTIAL, où on leur indiquera une personne habile dans les deux genres.

Laprairie, 11 décembre, 1834.

VENIR à des conditions avantageuses à la des termes de paiement faciles pour l'acquisition d'UNE TERRE située dans la Paroisse de St. Isidore à une lieue de l'distance de l'Eglise, bien boisée en Pin, Epinette et autres bois, de trois arpents de front sur vingt-cinq de profondeur, sa devenire sur le grand chemin qui conduit à la Paroisse Ste. Martine et aux Etats-Unis. Cette propriété offre des grands avantages pour les commerçants en bois, qui en tirant parti du bois, trouveront un sol très productif.

Pour plus grandes particularités et les termes de paiement on pourra s'adresser à cette Imprimerie ou au Propriétaire Soussigné.

HYACINTE GUERIN.

Laprairie, 11 Décembre, 1834.

MESSIEUR N. D. J. JAUMENNE, ayant régné la place d'Instituteur qui lui avait été confié par Messieurs les Syndics du premier Arrondissement d'École du district de Laprairie à l'honneur d'informer les pères de familles qu'il donnera chez lui, dans le Village, des leçons de Grammaire et d'Orthographe Française aux jeunes gens qui désireraient se perfectionner dans l'étude de cette langue. Il pourra également enseigner la Géographie et l'Arithmétique aux personnes qui le désireront.

Le prix de ses leçons sera modéré et proportionné au nombre de jeunes gens qui se réuniront.

Laprairie, 11 décembre.

#### A VENDRE

#### A CETTE IMPRIMERIE.

SOMMATIONS, Subpœna, Règles de Cour, Exécutions, Saisies Arrests, Saisies Gagets, à l'usage des Messieurs les Greffiers des Commissaires pour la décision sommaire des petites Causes, Contrat de Vente, pour Messieurs les Notaires, et Procès Verbaux de Saisie pour Messieurs les Huissiers.

Laprairie, 11 décembre, 1834.

Imprimé et publié tous les Jeudi

PAR

RAYMOND ET JAUMENNE.

#### CONDITIONS DE L'IMPARTIAL.

Ce Journal se publie tous les Jeudi soir. Le prix de l'abonnement est de TROIS PIASSTRES par année, outre les frais de poste, payable par trimestre et d'avance. Ceux qui veulent discontinuer sont obligés d'en donner avis un mois avant leur semestre échu, et payer leur arrêtage.

On ne reçoit pas de souscriptions pour moins de six mois.

#### PRIX DES ANNONCES.

Six lignes et au-dessous 9s 6d et pour chaque insertion subséquente 7 1/2d dix lignes et au-dessous 3s 4d et 10d pour chaque insertion subséquente. Au-dessus de 10 lignes, 4d par ligne pour la première insertion, et 1d pour chaque insertion subséquente.

Nous publierons les annonces qui nous seront adressées jusqu'à ce que vous ayiez reçu l'ordre de continuer.